

# DEFENSOR DE ALBACETE

Periódico independiente

DIARIO DE LA TARDE

Oficinas: Mayor, 47

Año XXVIII.-Número 6.999

Director-propietario: ELISEO RUIZ

Diríjase la correspondencia al Apartado de Correos número 10

Viernes 9 de Enero de 1925

## NOTAS DE ACTUALIDAD

### LA DESAPARICIÓN DE MENORES

Hemos dado en la sinrazón de la novela. De manos a boca nos tocamos con un argumento espeluznante o sentimental y a merced de la fantástica demencia suelta a nuestra indignación. Está de moda que las niñas desaparezcan y la consecuencia que se obtiene es de lo más curioso e interesante como verá el paciente lector. Los que hacen del sectarismo el principio de su libertad relacionan toda la desaparición de las niñas con la labor de los conventos. Faltaba sólo que las dos últimas chiquillas desaparecidas de la calle de Salitre, hubiesen sido encontradas en el Convento del Servicio Doméstico instituido en la calle de Fuencarral, para que toda la actividad característica de la democracia sectaria se cebasen los comentarios y las murmuraciones en la pisadosa y abnegada labor que las instituciones piadosas realizan.

Todas estas niñas están abandonadas, viven en el arroyo, se contaminan de las pecaminosas costumbres de la calle, pierden a los pocos años el preciado tesoro de su inocencia, se dejan seducir por el halago de las aventuras, y cuando, por consecuencia del abandono en que se encuentran, unas religiosas las recogen, supliendo lo que ni los padres de las niñas hicieron, ni lo hizo el Estado, se manejan con malvado fin el arma ponzoñosa para herir el abnegado corazón de unas mujeres que al servicio de Dios se entregan con la culpa de que arrebatan contra la patria potestad la protección y el cuidado de unas niñas.

Absurdo tal ninguna persona bien nacida ni medianamente inspirada en pensamientos rectos, puede darle cobijo en su cerebro.

Los padres de las niñas pobres, ciertamente encuentran muchas más dificultades para la crianza de sus hijos que las gentes acomodadas. La madre muchas veces ha de compartir los trabajos fuera de casa con el esposo, para allegar los recursos necesarios para el sustento de la familia, de manera que en el 50 por 100 de los casos en que los niños están abandonados, la culpa no recae enteramente sobre los padres. Una institución pública, el Estado y el Municipio deben coadyuvar a la misión paterna. Todos esos niños que están en el arroyo debieran estar en la escuela. En una ciudad no debe quedar ni un solo niño en la calle porque se le hayan quedado cerradas las puertas de una escuela, diciéndole que no hay plaza.

En buena ley no se debiera aplicar ni un solo céntimo de los presupuestos municipales sin que con carácter de preferencia se hubiesen atendido las exigencias de la enseñanza primaria. El abandono es no solo de los padres, sino del Ayuntamiento y del Estado que no cumplen los deberes de esta importante ley social y moral.

Y cuando ni los padres cumplen su deber, ni el Estado ni el Municipio los suyos ¿qué otro sentimiento, sino el de la gratitud, es el que debe manifestarse a la vista del que cumplen los religiosos que al fin y al cabo no tienen obligación legal de hacer lo que plausiblemente, en una labor de caridad realizan?

La insensibilidad de la vida mo-

derna disipada y alegre que se vuelve de espaldas al dolor y no atiende a las necesidades de la vida de los pobres origina este abandono en que la infancia se encuentra.

Sencillo para un hombre de recta conciencia la negligencia de muchos padres es deplorable, pero la indiferencia de muchas instituciones cívicas oficiales como los municipios además de deplorable, es verdaderamente punible.

JUAN DE ALFARACHE.

## DE SUBSISTENCIAS

### LOS PRECIOS DE LAS HARINAS

Por la Junta provincial de abastos se inserta en el «Boletín Oficial» de hoy la siguiente circular:

«Vistos los precios que durante el pasado mes se han cotizado los trigos, candeales y gajas, en las fábricas de este partido se fijan para la venta de las harinas para el presente, los siguientes:

Harinas de primera clase elaborada con candeales y gajas, 59'50 pesetas los 100 kilos, en fábrica y sin envase.

Harinas elaboradas con trigos duros, 63 pesetas los 100 kilos, en fábrica y sin envase.

Lo que se hace público para general conocimiento».

## TRIBUNALES

Señalamientos para mañana en la Audiencia.

Mula.—Vista de un pleito seguido entre doña Micaela R. Blaya y doña Josefa García Guirao y su esposo, sobre desahucio.

Letrado, señor Alfaro.

Lorca.—Vista de otro pleito en que son partes doña Cándida y don Juan Moreno y el Estado, sobre pobreza de la primera.

Letrados, señores Alcázar y el del Estado.

Fuencarral y Totana.—Vista de incidente de competencia en juicio verbal seguido entre don Francisco Pérez Lozano y don Juan José Arnedo.

Letrado, señor Quijada Pérez.

Procurador, señor Quijada.

## PROMÉTICOS DEL TIEMPO

Para los días que restan de la primera quincena del presente mes, se hacen los pronósticos siguientes:

El viernes, 9, mejorará la situación, quedando bajas presiones en el Mediterráneo, que solamente influirán en las regiones vecinas.

Del 10 al 11 llegará otra depresión al archipiélago inglés, ocasionando lluvias en el NO. y N. de la Península, con vientos del tercer cuadrante.

El lunes, 12, persistirá la depresión del archipiélago inglés y se formará un secundario en el Mediterráneo superior. Se producirán lluvias en la mitad septentrional de la Península, con vientos de entre SO. y NO.

Del 13 al 14 seguirá actuando la depresión de las Islas británicas, que causará lluvias en nuestro territorio, particularmente en la mitad occidental con vientos del tercer cuadrante.

El jueves, 15, se trasladará a Escandinavia la referida depresión de las Islas Británicas y se formará otra en el Golfo de Gascuña. Por la acción de estos elementos se perturbará más el estado atmosférico de la Península, registrándose lluvias bastante generales, con vientos más o menos fuertes del tercer cuadrante.

## NOTAS RADIOTELEFÓNICAS

### LA DIFUSIÓN INTELIGENTE

Hemos hablado en otro artículo de los perjuicios que ocasiona a la difusión radiotelefónica, la falta de una elemental preparación en el público que se interesa por las comunicaciones inalámbricas. A causa de estas deficiencias, no son pocos los desilusionados que abandonan la radio y sonríen excépticos ante los entusiasmos de los convencidos.

La luz eléctrica es una realidad; está al alcance de todo el mundo. Nadie podrá decir que se trata de un «camelo». Sin embargo, imaginemos un hombre que no haya visto nunca la lámpara eléctrica. Si a ese hombre le dais un cordón enlazado ya a un cable transmisor de corriente, un interruptor, un casquillo y una lámpara, si le decís que con todo ello puede tener luz eléctrica a su voluntad y le invitáis a que lo consiga, lo probable es que ese hombre, si quiere tener luz, se vea obligado a encender un candil. Algo de esto ocurre con la radiotelefónica, la gente quiere sin más construir un aparato y oír todo lo audible.

En Norte-América, donde la Radio es una cosa enormemente divulgada, se publican centenares de revistas, libros y folletos manteniendo fresca la cultura del público sobre estas cuestiones. En España casi nadie ha leído nada de Radio o ha leído un libro que dice que enseña a construir un receptor y con ello cree que ya sabe todo lo que necesita saber.

Esto es un grave daño para la radiodifusión. Es preciso saber porqué se oye, como se oye, de qué manera se oye, etc., etc.

Cada día se construyen mejores y más baratos receptores. En el mercado español existen ya circuitos verdaderamente prácticos y a precios muy asequibles. Pero no pasarán muchos meses sin que los haya mejores, más baratos y más abundantes. A los pueblos humildes, a las pequeñas aldeas, les espera, dentro de un plazo muy breve, la visita del viajante de aparatos receptores que le ofrecerá un aparato magnífico, a plazos, etc. etc. La magna industrialización de la Radio no se hará esperar. Y tras ella vendrá la industrialización de la televisión, cuyas primeras pruebas ofrecen unos resultados muy halagüeños; y la gente, desde sus apartados rincones, «oírán y verán» espectáculos de las grandes capitales. Por el momento, aunque no los vea, puede oírlos perfectísimamente y conviene que sea así.

¿Han pensado los maestros españoles el gran elemento de cultura que es el receptor radiotelefónico? En todas las escuelas españolas deberían explicarse hoy nociones elementales de radiotelefónica. Todos los maestros están obligados a enterarse siquiera sumariamente de lo que es la radio; una inteligente enseñanza, ordenada, y metódica permitiría a los alumnos aprender con rapidez y construir, si era preciso, sus modestos receptores. Con ello podrían escuchar a diario conferencias y conciertos en los que la vida culta de las grandes ciudades se les mostraría directamente. Se ha demostrado que los niños aprenden con una rapidez extraordinaria todo lo referente a Radiotelefonía; es más fácil para ellos este conocimiento que para los hombres ya hechos, aunque no sea difícil para nadie por su extrema sencillez. En ninguna casa donde haya niños debe faltar hoy el receptor y los folletos que presentan una enseñanza elemental de la radio. Así iría venciendo este obstáculo

de los desilusionados, de los que no creen en la radio porque no acertaron a dominarla sin más ni más. De los que poniendo en duda la virtualidad de las comunicaciones sin hilos se asemejan a un hombre que añábase que es más eficaz la luz que brota del primitivo frote de dos estacas que la que puede producir una lámpara de cien bujías.

PABLO DE SANTAOLARA.

## Teatro Cervantes

Hoy se celebrarán las acostumbradas secciones de cinematógrafo a las cinco y media de la tarde y diez y cinco de la noche, proyectándose la sexta jornada de la preciosa película «El botín de los piratas» y una cómica en dos partes.

Para mañana se anuncia un excelente programa, a base del estreno de la hermosa película en 5 partes «Los guapos o gente brava», adaptación cinematográfica de la popular zarzuela del mismo nombre, de los señores Arnieche, Jackson Vayan y el maestro Jiménez, y cuyos principales intérpretes son la bella tipa española Eugenia Zuffoli y el señor Gil Varela.

## SUCESOS

### ARROLLADO POR UN AUTO.—UN NIÑO HERIDO.

En la mañana del día 6 de los corrientes, al pasar por el call-jón llamado de las Bochas, en Lezuza, fué arrollado por el auto-camión que conducía Julio Fernández García, de 32 años, el niño Juan Jiménez González, de 8 años, que resultó con una herida, calificada de preñóstico reservado.

La camioneta hacía servicio de transporte de mercancías y viajeros entre dicho pueblo y esta capital. El accidente fué casual.

### REYERTA

En el sitio «La Z patera», del término de Yeste, promovieron una reyerta varios individuos que se dedicaban al juego de la bola, siendo detenidos por la benemérita de aquel pueblo Rufundo García Lezano un sobrino de éste de igual nombre y Blas Rodríguez, el primero como contrincante en la lucha y el segundo como autor de la herida causada al último con una bola de hierro de las que utilizaban en el juego, de un kilo de peso.

El herido fué curado por el médico titular de dicha población, que le apreció una lesión que interesa la piel y tejido celular, de pronóstico reservado. El agresor quedó a disposición judicial.

### HURTO

Comunican de Yeste que ha sido presentada una denuncia por la moradora del cortijo «El Cobrador», de aquel término, Modesta García Bizarque, de 40 años, manifestando que durante una ausencia de su domicilio le fueron sustraidas 126 pesetas que guardaba en un tintero.

Se supone que el autor de «la faena» debió penetrar por la chimenea.

El Juzgado practica las oportunas diligencias.

### UN ATRACO

En el kilómetro 273 de la carretera de Ocaña a Alicante, fué atracado por dos individuos desconocidos, el vecino de Lezuza Luis Céspedes Ortega, de 52 años, carretero, que conducía carbón desde Tiriz a Alcoy.

Los atracadores le robaron 75 pesetas que llevaba. Las señas de aquellos eran: uno alto, delgado, traje obscuro, con

blusa, gorra y alpargatas; otro con traje claro, de menos estatura, blusa, gorra y alpargatas usadas.

La Guardia civil sigue una pista para practicar la detención de dichos sujetos. DETENIDOS

Han ingresado en la cárcel a disposición gubernativa, por sospechosos e indocumentados, dos individuos que dijeron llamarse Claudio y Manuel Rodríguez Cardito, de 35 y 23 años de edad, respectivamente natural de Badajoz.

## EN EL TEATRO CIRCO

### El concierto de anoche

La Junta dimisionaria del Circo de Bellas Artes ha querido terminar su actuación en plena actividad filarmónica, y al efecto organizó para anoche un concierto, que se celebró en el Teatro-Circo, a cargo de la notable cobla-orquesta de música catalana «La Principista», de Casá de la Salva.

Es lástima que de este concierto no se hiciese previamente una intensa propaganda, lo que motivó que el teatro no estuviese todo lo concurrido que la importancia del festival artístico merecía.

La cobla-orquesta suena mucho y suena bien e interpreta a la perfección la música popular catalana, en la que hay motivos muy inspirados e interesantes y páginas tan bellas como «La Santa Espina», del gran Morera, que es un valiente canto de libertad, sin mezcla alguna de antipatriotismo.

El público aplaudió con justo entusiasmo a la orquesta, formada a base de instrumentos de viento, y hasta los sor-dos pudieron saborear en toda su intensa belleza el grato festival artístico.

PLATEA

## DE LA PROVINCIA

Ha fallecido en Tarazona, el propietario don José Vidal, a cuya familia doliente enviamos nuestro pésame.

Ha sido nombrada, en propiedad, maestra de la Escuela Nacional de Segor, del término de Yeste, doña Josefa María Llorca Sanch.

## COLEGIO MÉDICO

La Junta de gobierno del Colegio Oficial de Médicos de esta provincia, ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, don Tomás Pérez Brú. Vicepresidente, don Juan Fernández Pérez.

Tesorero, don Luis Rubira Troupin. Contador, don Diego León López.

Vocales, por la capital: Don Pedro Romero Benabé, don Nicolás Belmonte Dumont, don José Alonso Vidal y don Julio Teigel Arnedo.

Por el distrito de Halln: Don José Torá Precioso.

Por el distrito de Almansa: Don Juan Cuarta Salamanca.

Por el distrito de Chinchilla: Don Francisco Palacios Espinos.

Por el distrito de Alcaráz: Don Pedro Alberich Cabré (Bonillo).

Por el distrito de Yeste: Don Gonzalo Martín Pinedo. (Elche de la Sierra).

Por el distrito de La Roda: Don José Sánchez Sevilla.

Por el distrito de Casas Ibáñez: don Castor Mayoral García.

Secretario, don Carlos Dosac Sánchez.

Defensor de Albacete es el diario de mayor circulación de la provincia.